

INTRODUCTION

Emile de Laveleye, publiciste belge, disait en 1884 :

« Faut-il insister pour prouver la nécessité de répandre les connaissances économiques ? La plupart des maux dont souffrent les sociétés proviennent de leur ignorance en cette matière. Rivalités des peuples, guerres à coups de tarifs douaniers, entraves au commerce, imprévoyance des ouvriers, antagonisme entre les ouvriers et les maîtres, abus de la spéculation, charité mal entendue, impôts excessifs et mal assis, dépenses improductives des Etats et des villes, autant de causes de souffrances provenant d'erreurs économiques. »

Il ne faut pas attendre que le mal soit chez nous pour en chercher les causes ; ces causes il faut les connaître à l'avance pour prévenir le mal. L'économie politique chrétienne s'inspirant avant tout de l'Évangile apprend à l'homme à rechercher